
大公報記者 李清（文）
蔡文豪，許棹傑、鄧浩朗（視頻）

除夕夜，行政長官李家超和太太到尖沙咀出席倒數活
動，並跟土瓜灣社區客廳家庭的大朋友和小朋友一同觀賞
璀璨奪目的跨年煙花匯演。他們祝願大家新年進步，心想
事成，更希望大家於2025年跟親朋好友共享社會繁榮穩
定，於新一年展開美好新一頁！

跨年倒數煙花匯演今日凌晨在維港夜空上演，五幕歷時12分鐘，
吸引數十萬人在維港兩岸觀賞。規模盛大的煙花匯演吸引大批遊客來
港，入境處數據顯示，昨日截至晚上九時，超過14.3萬旅客入境。有
深圳旅客表示，香港的煙花匯演較內地的更有特色；有韓國與台灣旅
客說，特意來香港跨年感受熱鬧氣氛，並會順道購物。

旅遊業人士表示，維港兩岸不少酒店的訂房已經爆滿，相信與深
圳赴港 「一簽多行」 恢復推行，帶動旅客增長，預料情況持續至新
春。

今年的跨年煙花以 「幸福樂章」 為主題，歷時12分鐘，闊1300
米，橫跨中環至北角一帶。在尖沙咀海濱一帶，晚上人山人海、水洩
不通，不少人提前到來 「霸定靚位」 ；有深圳旅客表示，第一次在香
港觀賞跨年煙花，為了選個好位置，大約下午三點已到達，打算看煙
花後到附近找地方吃 「宵夜」 。

觀看煙花人潮帶動尖沙咀一帶餐飲生意，K11 Musea商場內的
奶茶外賣店大排長龍，數條街外的食肆門外亦出現人龍。

廣東道名店外昨日出現人龍，有名店門外有約30人輪候入店。台
灣旅客楊小姐第一次來香港，她說希望感受香港的跨年氣氛，晚上在
尖沙咀看煙花，並到名店街逛逛，有意購買心儀的奢侈品。深圳旅客
李小姐說，預算花費一千元，購買年貨回家。

中環蘭桂坊越夜越精彩，昨晚八時半左右，大公報記者見到，有
市民穿上紅色衣服、頭戴發光頭箍慶祝除夕，有旅客拖行李箱到來酒
吧光顧。十時半左右，不少酒吧入座率已達八成，有酒吧因應節慶，
免費派發酒水吸客，有酒吧就需排隊進入。

成都旅客張先生首次來港，昨晚和家人在蘭桂坊的西餐廳用餐，
他說趁跨年來香港，希望度過不一樣的元旦。韓國旅客Alan說，今次
是相隔多年第二度來港，原打算到海濱觀看跨年煙花，但見到人頭湧

湧，改為在蘭桂坊與大家一起倒數慶祝跨年。
入境處表示，昨日截至晚上9時，出入境旅客總數逾77萬人次，

包括39.8萬入境，37.2萬出境。入境旅客有14.3萬人次，包括約10.8
萬內地旅客，其他旅客約3.5萬人次。

威院男嬰零時07分「搶閘」出世
此外，醫院管理局今日凌晨公布，公立醫院2025年第一位元旦寶

寶，於今日凌晨零時07分，在沙田威爾斯親王醫院出世，是一名男
嬰，重3.375公斤，母子平安。醫管局祝寶寶快高長大、健康成長。

大公報記者 劉碩源 王亞毛 易曉彤
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▲市民慶祝新的一年到來，爭相與煙花打卡留影。
大公報記者黃洋港攝
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17℃-20℃
多雲間中有陽光

啟德體育園3月正式啟用

希望體育園正式
啟用後，有更多歌

手，尤其是本港樂壇歌手，可以來體育園開
演唱會，以及舉辦更多體育賽事，帶動人潮
和經濟。

舉辦更多賽事
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大公報記者 古倬勳

體育園周邊的體
育設施不夠，例如網

球場、足球場等只有數個，難以滿足需求，
尤其小朋友需要參加不同戶外活動，希望日
後能夠增加更多康體設施。

盼添周邊設施
市
民
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香港新地標、佔地28公頃的啟德體
育園將於今年3月正式啟用，是香港歷來
最大型的體育基建。體育園內的零售館等
周邊設施早前已率先啟用，吸引不少市民
到商場購物及在公園玩樂。體育園主場館
將於1月5日舉行測試賽，不少市民均熱
切期待體育園啟用後能舉行演唱會、比賽
等大型盛事，亦期望體育園的配套設施能
滿足市民在假日消閒娛樂的需要。

習近平發表新年賀詞：堅定不移貫徹一國兩制方針
中國式現代化新征程 每個人都是主角
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一九○二年創刊於天津 獲特許在內地發行
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香港特區政府指定刊登法律性質廣告之有效刊物
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《大公報》今起刊出龔之平邁向由治及興系列評論


香港 「一國兩制」 實踐進入了新階
段。

在迎來2025年第一輪朝陽之際，《大公報》推出龔之
平 「邁向由治及興」 系列評論，從發展、國安、治理、民
生、國際化五個方面，回顧香港過去不平凡的奮鬥經歷、
探討面臨的優勢和挑戰、展望未來的空間與機遇，以期為
新時代新階段的香港，凝聚社會更廣泛的力量，全力推進
由治及興的歷史進程。

剛剛告別的2024年，行政長官李家超帶領特區政府團
結社會各界，完善國安法治建設，積極提振經濟信心，識
變求變，務實進取。
香港社會穩定與

創新發展協調統一，提升優勢與融入大局疊加生輝，各項
事業呈現面貌日新、大有可為的良好局面。

過去四年多來，在習近平主席和中央堅強領導下，港
澳工作撥亂反正，治理體系更加完善，實現了香港政治社
會大局、香港憲制秩序的穩定和安全，這些都為香港的長
遠繁榮發展提供了基礎必要條件，彰顯了中國共產黨的偉
大政治智慧和卓越領導能力，豐富了國家治理體系和治理
能力現代化的實踐，也向世人展現了 「一國兩制」 這一人
類創舉的強大生命力。習近平主席在慶祝澳門回歸祖國25
周年大會上的重要講話，更站在宏闊歷史的高度，強調指

出 「一國兩制」 實踐的嶄新歷史坐標，深刻闡釋了香港、
澳門兩個特區的使命、方向和未來。

二十屆三中全會精神正躍動神州大地，香江兩岸鼓動
着革新的浪潮。當前，香港政治生態發生深刻變化，經濟
社會煥發勃勃生機。一個強烈的共識就是，發展，還是發
展，一切為了發展！經歷過泛政治化漩渦和巨大社會動盪
的廣大港人，痛定思痛，香港社會從來沒有像今天這樣，

急切呼喚發展、需要發展、推動發展；從來沒有
像今天這樣，迫切需要把社會穩定的紅利轉化為

事業發展的成果；也從來沒有像今天這樣，渴望在外部大
變局中鞏固提升優勢、開闢新的賽道、探索新
的發展動能。

我們對香港美好明天充滿信心！

冀河套合作區吸引更多投資者
特區政府提出多項措施將香港發

展成為國際創新科技中心，去年的施政
報告亦推出全新的100億元 「創科產業
引導基金」 ，以及公布《河套深港科技
創新合作區香港園區發展綱要》。對於
兩項工程新一年的新進展，立法會議員
黃錦輝認為， 「創科產業引導
基金」 能促進本港的創科氣
候，現時有創新科技已有雛
形，下一步應盡快實現產業
化。他亦期望 「河套深港科技
創新合作區」 能夠吸引更多中
東國家的投資者入場。

黃錦輝認為，過去四五年，香港
投資了差不多3000億資金入創科項目
中，部分項目已有雛形，下一步應該盡
快將成果產業化、產品化，並將其推向
國際市場。

至於河套區香港園區，黃議員期
望，新的一年業界和政府共同
努力，積極推動合作區的建
設，以便企業能夠盡早入駐。
此外，他希望能盡快落實發展
綱領，港深兩個合作區之間加
強互動。

大公報記者 華夢晴▲黃錦輝

▲大批市民昨晚在尖沙咀除夕倒數，氣氛熱烈。 大公報記者蔡文豪攝
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掃一掃有片睇
視頻：古倬勳
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北都打造未來發展新引擎
北部都會區是香港未來發

展新引擎，各項發展在新一年
持續推進：北環綫主線建造工
程年內展開、首個 「片區開
發」 試點招標、元朗南第二期
工程動工……區內居民對發展
充滿憧憬。

自己和家人在區
內經營雜貨用品店近

20年，見證洪水橋發展，樂見北部都會區的
發展計劃，希望未來經濟好轉，帶動消費氣
氛，與新發展一併前進。

帶動消費氣氛
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大公報記者 葉浩源

希望新的港
鐵站盡快落成，因

交通便利對社區發展最為重要。新一
年，祝願北都各個新建設盡快完成，發展
盡快趕上深圳的步伐，融入大灣區發展。

融入灣區發展
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中醫醫院年底分階段投入服務

希望隨着中醫醫
院投入使用，中醫急

救、針灸、骨傷推拿等能在本港醫療系統中
全面運用，令市民體驗中醫醫治病痛 「完全
不輸西醫」。

中醫不遜西醫
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大公報記者曾敏捷、陸九如

中醫醫院的落成
既可以為病人提供更

多元化的服務，又能夠讓在中醫醫院實習的
學生學到更多實用技能。

學到更多技能
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政府近年大力推動中醫藥發展，新
一年將迎來新突破：香港首間中醫醫院
─ 「香港中醫醫院」 將分階段投入服
務，推動中醫服務發展、教學培訓、創
新和科研，並促進中醫藥在本港和海外
的發展。香港中醫醫院行政總監卞兆祥
表示，香港中醫醫院各項準備工作正如
火如荼進行，預計於今年12月開始分階
段投入服務，期望通過中醫及中醫與多
個醫療團隊協作的服務模式，將中醫醫院打造成為香港人的中醫健康守護者！
《中醫藥發展藍圖》亦將於年內出台，勾畫香港中醫藥未來發展願景及策略。

增學生宿位 留學香港續加油
新的一年，在教育界方面，政府

計劃於2025年上半年推出改裝酒店商
廈以增加學生宿位的先導計劃，以創新
靈活的方法拆牆鬆綁，支持市場以自資
和私營方式改裝酒店和
商廈，推展學生宿舍項
目，靈活增加學生宿舍
供應。

增加宿位有助打造
「留學香港」 品牌，不

過中華基督教會協和小

學（長沙灣）校長、教育評議會主席蔡
世鴻指出，展望國際教育樞紐的同時，
他亦認為工廈環境比較差和靜，離學校
較遠，令人擔心學生的安全。

由2025/26學年起，小學常識科分
拆成為人文科和科學科，並在小一及小
四級推行。蔡世鴻指出，校方已配合教

育局，參加不同的教師培訓，
現正等待書商的書獲批後可開
展選書， 「整體問題不大」 。

大公報記者 華夢晴

編者按

▲市民希望2025年香港有更繁盛的發展，令生活更美滿。
大公報記者黃洋港攝

▲中醫醫院工程如火如荼。
大公報記者葉浩源攝

▲蔡世鴻

▲北都首個 「片區開發」 試點今年開始招標。

▲市民期望啟德體育園能舉辦更多大
型盛事。

璀璨香江輝煌輝煌
再創再創
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數十萬人倒數 維港熱爆 李
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開啟新篇 除夕夜，維港兩
岸光影交織，火樹銀

花，數十萬市民與中外遊客在歡聲笑語中送舊迎新，
「跨年潮」 熱爆香江。

「五、四、三、二、一」 ，隨着倒數的歡呼聲響
起，跨年煙花璀璨閃耀， 「七彩祥雲」 傳遞美好祝
願， 「幸福樂章」 在香港夜空奏響，2025來到了！

有遊客許願 「世界和平」 ，有市民許願 「老少平
安」 ；有遊客為香港跨年氛圍而興奮，期望香港 「舉
辦更多盛事，年頭玩到年尾」 ；有通過 「一簽多行」
來港的深圳旅客許願 「出行更快更便利」 ……

「開開心心每一天」 、 「身體健康、家庭幸
福 」 ； 「行業有發展、事業有突破、學業有進
步」 ……一個個祝願，寄託着港人對美好生活的期
盼，對未來歲月的信心。

展望2025年，有中央的堅定支
持，有 「一國兩制」 的獨特優勢，邁
向由治及興的香港，銳意改革，必將
迎來新發展新變化，再創新輝煌。


